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Der Distriktsvorstand informiert
Hallo liebe Funkfreunde,
die heutige Distriktsversammlung zählte 68 Teilnehmer/innen aus 38 OVen des DARC und 
3 Z-DOKs. In ihren Ehrenämtern wurden bestätigt als DV Gerhard, DL2AVK, Stellvertreter 
Peter, DL2AXJ, Verbindungsbeauftragter zur RegTP Dieter, DL1AI, und als 
Vorstandsmitglied Jens, DGØOPD. Wir danken für das Vertrauen und werden bemüht 
sein, den Wünschen zu entsprechen.

+++
In den letzten 2 Jahren gab es 12 Prüfungen, mit durchschnittlich 11 Teilnehmern. Alles 
weitere im nächsten Rundspruch.
Mit den besten 73, Gerhard, DL2AVK

Amateurfunkprüfungen Klassen 1 und 2 bis Juni 2002 nach altem Fragenkatalog
Noch bis zum 30.06.2002 werden Amateurfunkprüfungen für die Genehmigungsklassen 1 
und 2 nach dem Fragen- und Antwortenkatalog des damaligen Bundesamtes für Post und 
Telekommunikation aus dem Jahre 1988 vorgenommen. Das teilte die 
Regulierungsbehörde Mitte März dem Runden Tisch Amateurfunk mit. Fragen und 
Antworten, die von der seit 1997 geänderten Amateurfunkgesetzgebung überholt wurden, 
werden ausgesetzt. Mit dieser Stichtagsregelung garantiert die Behörde Prüfungswilligen 
Handlungssicherheit.
Für Amateurfunkklasse 3 hatte die Regulierungsbehörde für Telekommunikation und Post 
im Mai 1998 die erste Ausgabe eines Katalogs mit Prüfungsfragen mit vorgegebenen 
richtigen Antwortmöglichkeiten herausgegeben. Dieser ist unterdessen überarbeitet 
worden, liegt in zweiter Fassung vor und enthält jetzt auch falsche Antworten.
Für die Klassen 1 und 2 konnte diese Arbeit bislang nicht abgeschlossen werden. Die 
Behörde verweist darauf, dass viele Regelungen für den Amateurfunkdienst noch in 
Veränderung sind, sodass eine abschließende Festlegung von Fragen und Antworten 
noch nicht möglich ist. Die Arbeiten sind weit gediehen. Eine gemeinsame Arbeitsgruppe 
von Mitarbeitern der RegTP und des Runden Tisch Amateurfunk hatten die Arbeiten im 
September 1998 aufgenommen.
Die RegTP hat auch zugesagt, dass Morseprüfungen noch ein Jahr lang auf Wunsch mit 
Tempo 60 BpM erfolgen können. Das ist wichtig, weil es einige Länder gibt, die die 25-
BpM-Regelung als Zugang zur Kurzwelle nicht anerkennen und damit keine Gastlizenzen 
vergeben.
Quelle: DARC-Homepage

Osterspaziergang in Ilmenau
Am Ostersamstag, dem 14.04., findet wieder der traditionelle Ilmenauer Osterspaziergang 
statt. Start und Ziel ist im Freibad Hammergrung. Zwischen 08:00 und 12:00 Uhr kann 
man individuell oder geführt durch einen Wanderleiter eine 10-km- oder 20-km-Strecke in 



Angriff nehmen. In diesem Jahr führen die Strecken in die Umgebung von Öhrenstock und 
Langewiesen. Wie in den vergangenen Jahren werden mehrere hundert Wanderfreunde 
erwartet. Natürlich sind zu diesem Anlass auch wieder die OM von X30 QRV. Wir werden 
im Start- und Zielbereich im Freibad Hammergrund eine Station aufbauen und auch 
portabel von der Wanderstrecke funken. Alle Funkfreunde sind herzlich eingeladen 
mitzuwandern oder Punkte für's Goethediplom zu sammeln.
73 de Michael, DL1JHR

Hallo liebe Freunde des Amateur-Fernsehens, 
am 17.03. fand wie angekündigt das Ostthüringer ATV-Treffen in Lehesten und auf dem 
Wetzstein statt. Angesprochen waren vor allem Interessenten, die sich bisher noch nicht 
oder nur wenig mit ATV befasst haben. Leider konnte ich nicht teilnehmen, da meine XYL 
DG1ASK und ich im Krankenhaus in Jena lagen. Der Grund war ein unverschuldeter 
Verkehrsunfall, Frontalzusammenstoss mit einem PKW, welcher im Gegenverkehr 
überholte, der Fahrer war 18 Jahre.
Trotz alledem haben Reinhard, DL8ATV, Thomas, DL5ARJ, Torsten, DL4APJ, und ich das 
Treffen inhaltlich vorbereitet. Reinhard hat mich im Krankenhaus besucht, ich habe 
verschiedene Skizzen gemacht, die er zusammen mit seinen Vorträgen am PC 
nachbearbeitet und dann zu Torsten per eMail geschickt hat. Letzterer stellte Drucke auf 
Overhead-Folie her und brachte sie zum Treffen mit, so dass Reinhard und Thomas ihre 
Vorträge sehr anschaulich halten konnten. Ich meine das ist HAM-Spirit, und nochmals an 
alle Beteiligten besten Dank, besonders an Reinhard für die Mehrarbeit.
Aufwertung bekam das Treffen durch die Vorträge von Michael Kuhne, DB6NT, und Iwo 
Schulz, DGØCBP, vom VUS-Referat des DARC.
Auch für die XYLs wurde etwas geboten. Unter Leitung der XYL von DH1NAX fand eine 
Besichtigung der Burg Lauenstein statt. Besonderer Dank geht hieran die XYL von 
DL5CN, die sich als Fahrerin zur Verfügung stellte. Ein besonderes Dankeschön auch an 
Kurt, DL1ALF, für die organisatorische Vorbereitung und die Mühen im Vorfeld. Gerade 
erst von der Nachtschicht gekommen, war er pünktlich ab 09:00 Uhr für die anreisenden 
Mobilisten QRV.
Die gesamte Veranstaltung ist durch Torsten DL4APJ aufgezeichnet worden, so hatte ich 
auch nachträglich Gelegenheit dabei zu sein.
Mit 31 Teilnehmern (inkl. XYLs) war aus unserer Sicht das Treffen ein voller Erfolg. Das 
vorgestellte Projekt ATV-Relais Wetzstein fand breite Zustimmung. Praktische 
Empfangsversuche zeigten, dass DBØHEX vom Brocken trotz Radarstörungen rauschfrei 
zu empfangen war. Auf 10 GHz waren die Verhältnisse durch starken Nebel schwierig, 
dazu kam bei niedriger Antennen die Abschirmung durch Bäume.
Allen Teilnehmern und Organisatoren besten Dank von Reinhard und mir. Wir werden die 
Videoaufzeichnung, die Tagungsunterlagen, sowie weitere Bauunterlagen und 
Empfehlungen auf CD brennen. Hintergedanke ist, die Spendenkasse für das ATV-Relais 
aufzubessern. Bestellungen bitte an Achim, DL1AVU, per PR oder eMail 
DL1AVU@darc.de.
Wir werden zum Thüringen-Treffen weiter zum Projekt Wetzstein informieren. Im Herbst ist 
dann an gleicher Stelle eine Veranstaltung auch für Fortgeschrittene geplant, wo auch die 
Ende Mai beginnenden Testsendungen ausgewertet werden.
Mit den besten Grüssen, Rolf, DL2ARH, in Zusammenarbeit mit DL8ATV



Jahreshauptversammlung OV X38
Am 17.03. fand unsere Jahreshauptversammlung vom OV X38 statt. Wahl des neuen 
Vorstandes:
OVV: Jürgen, DG1ASB
neu gewählt stellv. OVV: Jens, DGØOCQ
QSL-Manager: Mirko, DE1MLT
Kassenwart: Roland, DL2ARO
Diplommanager: Marco, DGØOHN
Ich wünsche allen alt- und neu gewählten OM eine erfolgreiche Arbeit.
Jürgen, DG1ASB, OVV von X38
55, 73 de Jens, DGØOCQ

Infos zu Log-Projekt von DHØHQI, gemeinsamer Aktivitätscontest Sachsen, 
Niedersachsen und Sachsen-Anhalt, AFU-Treffen "W" in Dessau und anderes ist zu finden 
auf meiner Homepage: www.amateurradio.uni-halle.de/dl2hrh/.
Übrigens: wir bedauern, dass Thüringen sich nicht zu einer Verlegung des 
Contesttermines durchringen konnte.
73 de Hugo, DL2ARH, Schatzmeister "W"

Hallo OM,
leider müssen wir Euch mitteilen, dass die geplante Aktivität ZK2GEO von Niue Island 
nicht stattfindet. Sobald es wieder eine neue DXpedition nach Niue von unserer Seite aus 
gibt, werden wir natürlich wieder alle informieren.
Grüße von den OPs der ZK2GEO-DXpedition Hape, DL1EMH und Uwe, DL2YAK

Ende des Thüringen-RS 12/01 vom 24.03.2001
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